

# BALEADA POR DEFENDER LA EDUCACIÓN DE LAS MUJERES

**G**RAN BRETAÑA (SEP)- Malala Yousafzai, es una adolescente pakistana herida de un balazo en la cabeza por unos talibanes y estuvo entre los favoritos para el premio Nobel de la Paz, ella cuenta su vida en un libro.

"A Dios gracias, no estoy muerta", fue el primer pensamiento de la joven tras el atentado cuando despertó en una cama de hospital en Gran Bretaña. El motivo del ataque del Talibán era claro: ella se atrevió a levantar su voz para defender el derecho a la educación de las niñas.

Aunque escribía un blog anónimo donde hablaba de sus miedos y esperanzas de poder seguir yendo a la escuela, no dudaba en expresar públicamente sus opiniones sobre el derecho de las mujeres a la educación, además de haber participado en un programa de televisión nacional en el que habló con valentía sobre el tema. Convirtiéndose así en una figura pública al defender el derecho de las niñas a la educación después de que los talibanes se hicieran con el control de Swat en 2007, prohibiéndoles ir a la escuela y llegando a bombardear colegios.

Co-escrita por una periodista británica, "Soy Malala: la niña que se alzó por la educación y fue baleada por los talibanes", detalla el terror que sintió la joven, ahora de 16 años, cuando dos hombres subieron al autobús en que viajaba con sus compañeras el 9 de octubre de 2012 y uno de ellos le disparó en la cabeza.

En el libro confiesa no recordar con precisión esa agresión que conmocionó a la opinión pública, solo que iba sentada con sus amigas en un autobús, el cual debía conducir a la escuela en el valle de Swat, región montañosa recuperada por el ejército paquistaní tras duras batallas.

Sus amigas le contaron que un hombre enmascarado subió al vehículo y preguntó quién era Malala, apuntó un arma contra ella y le disparó a la cabeza.

**"Soy Malala: la niña que se alzó por la educación y fue baleada por los talibanes"**



La familia Obama le dio la bienvenida al Despacho Oval a Malala Yousafzai para agradecerle su inspirador y apasionado trabajo en pos de la educación de las niñas en Pakistán.



La joven tuvo un encuentro hace poco con la Reina Isabel II en el Palacio de Buckingham que aprovechó para defender la importancia de la educación y hacerle entrega de una copia de su libro.

Los talibanes paquistaníes han prometido que intentarán asesinarla de nuevo si tienen la ocasión.

Despertó en un hospital de Birmingham, en Gran Bretaña, donde sus padres pudieron reunirse con ella días después del atentado, y entonces pudo por fin dar rienda suelta al llanto. "Durante todo el tiempo que pasé en el hospital no lloré, ni siquiera cuando tenía todas esas agujas en el cuello o cuando me retiraron las grapas de la cabeza", cuenta.

El libro describe el brutal dominio de los talibanes; su aspiración a entrar algún día en política e, incluso,

el breve coqueteo de su padre con el fundamentalismo islámico cuando era joven. Malala vive ahora en Inglaterra, adonde fue trasladada para ser tratada, y sus textos narran la nostalgia por su país y sus dificultades para integrarse en la vida inglesa.

Entre otros ya recibió en Londres el premio Anna Politkovskaya concedido por la ONG británica Raw in War (Llegar a todas las mujeres en guerra) a mujeres que se distinguen por la defensa de los derechos de las víctimas en zonas de conflicto. "Me salvé por una razón: para usar mi vida ayudando a la gente", dice.

## ENCUENTRO CON ISABEL II

Así mismo, tuvo un encuentro hace poco con la Reina Isabel II en el Palacio de Buckingham que aprovechó para defender la importancia de la educación. Ocasión durante la cual entregó a la monarca un ejemplar de su libro, "Yo soy Malala", quien se lo agradeció. La jovencita ha asegurado

## CANADÁ LE OTORGA CIUDADANÍA HONORARIA

El Gobierno de Canadá por su parte le ha otorgado la ciudadanía

do que ha sido un "honor" para ella acudir al Palacio de Buckingham y conocer a la reina.

"También quería plantear la cuestión de las niñas que no reciben educación en una plataforma superior para que los gobiernos de todos los países emprendan acciones sobre ello", ha añadido, según los medios locales. "Tenemos que luchar por la educación en los países que sufren y en los países en desarrollo, pero también aquí" en Reino Unido, declaró.

## PARA LOS OBAMA, UNA INSPIRACION

Malala Yousafzai, también se ha reunido ya con el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y durante el encuentro celebrado en el Despacho Oval de la Casa Blanca, criticó los ataques con aviones no tripulados perpetrados por Estados Unidos contra objetivos insurgentes en Pakistán "insulflan el terrorismo". Reprimiendo que dichos bombardeos se hayan llevado por delante vidas de "personas inocentes, pero también destacó los proyectos de ayuda a la educación y al desarrollo de las economías locales promovidos por la Agencia de Estados Unidos para

La esposa del presidente de Estados Unidos, Michelle Obama, su hija Malia, y el padre de Malala, Ziauddin Yousafzai, también se encontraban presentes en la reunión entre Obama y la joven, que era favorita para ganar el Premio Nobel a la Paz de este año, concedido finalmente a la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas. Malala ha dicho que no está defraudada por no haber sido galardonada y ha asegurado que quiere "merecerlo".

El presidente y la primera le dieron la bienvenida para agradecerle su inspirador y apasionado trabajo en pos de la educación de las niñas en Pakistán, uniéndose con el pueblo paquistaní y con otros muchos a lo largo del mundo para celebrar el coraje de la joven y su determinación a promover el derecho de todas las niñas de acudir al colegio y hacer realidad sus sueños.

En diversas entrevistas concedidas, Malala ya ha dejado entrever que "quiere convertirse en primera ministra de Pakistán para que, a través de la política, pueda servir a todo su país", según expuso la prensa estadounidense.

Malala ya fue galardonada en 2011 con el Premio Nacional de la Paz de Pakistán por ignorar los decretos de los talibanes paquistaníes que prohíben a las niñas acudir al colegio y también ha recibido el Premio Andrei Sájarov para la Libertad de Pensamiento, por parte del Parlamento Europeo.

